

# Mujeres de Queilen acumulan agua para mejorar calidad de sus cultivos

9 integrantes de la comunidad de Pío Pío fueron favorecidas con programa de la Comisión Nacional de Riego, experiencia que conoció el ministro de Agricultura en su recorrido por Chiloé.



MUJERES COMPARTIERON EN EL MINISTRO VALENZUELA.

**Carolina Larenas Faúndez**  
 carolina.larenas@laestrellechiloe.cl

**S**istemas de acumulación de aguas lluvias son los proyectos presentados por nueve integrantes de una comunidad indígena de Queilen al Programa Especial para la Pequeña Agricultura de la Comisión Nacional de Riego (CNR) y que ayer fueron inaugurados como parte de la visita del ministro del ramo, Esteban Valenzuela, a la provincia.

Un poco más de 116 millones de pesos es la inversión de estas iniciativas en la comuna y que vivió en la localidad de Pío Pío el vamos oficial. Estos proyectos consideran la instalación de un invernadero de polícarbonato y metalcom co-

mo obra anexa a la captación y acumulación de agua lluvia, la que se almacena en estanques flexibles de 50 mil litros para abastecer un sistema de riego por goteo para la producción de hortalizas y frutales menores.

“Esto nace de una reunión del consejo asesor del área (Indap) en Ancud; alguien me pasó la información y creí que era bueno traerlo a nuestras mujeres. En este concurso son nueve personas beneficiadas y están nuestros invernaderos y nuestros guateros. Es una hermosa experiencia cultivar lo que nos gusta y saber que llevamos un alimento sano a nuestra mesa”, afirmó Bernarda Hueicha, una de las beneficiarias.

Por su parte, Elsa



ESTANQUES DE 50 MIL LITROS SE DISPUSIERON EN LOS PREDIOS DE LAS BENEFICIADAS EN QUEILEN.

Nahuelquín, otra de las favorecidas con el concurso, relató que “agradecida por esta linda oportunidad que nos dan de poder contar con este beneficio que nos sirve mucho a nosotras como mujeres de campo. Esto nos sirve mucho para llevar un alimento sano al hogar. Agradecer la visita del ministro”.

Junto con ello, otra de las usuarias manifestó que “esto viene a mejorar mucho la calidad de producción que tenemos hasta el

momento; en mi caso he tenido muchos contratiempos con el tema de los invernaderos porque se destruyen con el viento. Este es un excelente proyecto y lo vamos a aprovechar al máximo”.

Marcos Vargas (DC), alcalde de Queilen, sostuvo que “tuvimos la posibilidad de acompañar al ministro junto al equipo de la Comisión Nacional de Riego y quedamos impresionados del trabajo que hizo la empresa consultora y de la ale-

gría de las vecinas del sector de Pío Pío. Fue maravilloso verlo”.

Una de las solicitudes realizadas en la inauguración de los sistemas en el sector rural queilino fue que el próximo año la CNR aumente los recursos destinados a estos concursos con el fin de beneficiar a un mayor número de personas.

En este sentido, el ministro Valenzuela afirmó que “estamos muy contentos en este rincón maravilloso de Chiloé, en la comunidad

## 20

de las 29 iniciativas aprobadas en la Región de Los Lagos fueron de la provincia.

de Pío Pío, aquí en Queilen, con estas mujeres extraordinarias, cumpliendo algo que pidió el Presidente Boric: que se aumentara la seguridad alimentaria y tuviéramos muchos más proyectos con los agricultores”.

Además, el secretario de Estado señaló que “el 50% de los beneficiarios de la Comisión Nacional de Riego son mujeres, que le ponen toda la fuerza para producir alimentos y acá son nueve mujeres agrupadas que tuvieron proyectos que suman cerca de 120 millones de pesos, con invernaderos de alto estándar, con motores y guateros enormes para la colecta de lluvia”.

20 de los 29 proyectos que fueron financiados de la Región de Los Lagos con el concurso de la Comisión Nacional de Riego en el último llamado correspondieron a usuarios de la provincia. ☺